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1. СМИ о Таймыре 
 

Носковской средней школе-интернату выделены средства для устранения 
последствий пожара 

На очередном заседании комиссии по предупреждению и ликвидации чрезвычайных 
ситуаций и обеспечению пожарной безопасности Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района (далее – Комиссия) под председательством главы Таймыра Евгения 
Вершинина был рассмотрен ряд вопросов, касающихся безопасности на водных объектах, 
противопожарной обстановки, а также выделения средств на восстановление школы-
интерната в п. Носок. 

В начале встречи главный врач Таймырской межрайонной больницы Владимир Фокин 
представил краткую информацию по эпидемиологической обстановке в районе: «На 
сегодняшний день госпиталь закрыт, на амбулаторном лечении находятся пять человек. 68% 
населения муниципального района привито от коронавирусной инфекции. Новой волны 
заболеваемости не ожидается». 

…Важной темой в ходе заседания Комиссии стал вопрос о выделении средств из 
резервного фонда администрации муниципального района для устранения последствий 
пожара, произошедшего 14 апреля 2022 года в здании спального корпуса ТМК ОУ 
«Носковская средняя школа-интернат». 

Напомним, в подвальном помещении административного крыла произошло короткое 
замыкание обогревающего кабеля, в результате чего началось тление обмотки 
теплоизоляции труб. 83 ребенка и три социальных работника были оперативно эвакуированы. 
В тушении пожара было задействовано около 60 человек и три единицы техники. 

На сегодняшний день в школе выполнена очистка подполья от мусора и продуктов 
горения, восстановлена временная схема электроснабжения, произведены расчёты объемов 
площадей для влажной уборки и выполнения ремонтных работ. Также сделаны расчеты 
объемов строительных материалов и комплектующих на восстановление водоснабжения, 
канализации и электричества. 

Представитель управления образования администрации муниципального района 
доложила членам Комиссии, что за счет средств из резервного фонда планируется закупить 
расходные и строительные материалы. Обсудив ее выступление, Комиссией было принято 
решение о выделении управлению образования финансовых средств. 

«Таймыр» 
 
На Таймыр отправится уникальный корабль 

В Красноярск, к месту постоянной прописки, идет уникальный корабль, который 
отправится в экспедиции по Сибири и Арктике. Судно может ходить как по рекам, так и по 
морю. А беспилотники, запущенные прямо с борта, расширят возможности наблюдений. Об 
этом сообщает «МИР 24». 

Корабль «Исследователь Сибири» пойдет по стопам Ермака, а также первооткрывателей 
все еще неизведанного сурового края. Судно строили на верфях в Саратове пять лет по 
заказу Русского географического общества, и на такой же срок уже расписан график 
экспедиций по великим сибирским рекам. 

«Задачи разные. Это прежде всего поисковая деятельность, в том числе по следам 
пропавших экспедиций, еще с XVI века», – объяснил председатель Красноярского отделения 
Русского географического общества Игорь Спириденко. 

Первая экспедиция по Енисею – на полуостров Таймыр. А дальше новое судно возьмет 
курс на север Красноярского края. Корабль будет исследовать не только Сибирь, но и Арктику 
– пройдет по береговой линии Карского моря и моря Лаптевых. 

«Мы готовили такого экспедиционного трудягу, который позволит нам уйти от 
дорогостоящих вертолетных перелетов в Арктике», – отметил Спириденко. 

Крейсерская скорость судна – 9,5 узла, или 17 километров в час, грузоподъемность – 
пять тонн. Стальной 18-метровый корпус оснащен по последнему слову техники, оборудован 
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системами навигации и связи. Жажда экипажу не страшна – на борту есть опреснитель 
соленой воды.  

Сейчас «Исследователь Сибири» идет к месту постоянной прописки, в Красноярск, там 
пройдут ходовые испытания. А дальше его судьба будет связана с задачами Русского 
географического общества. Корабль будут использовать в том числе для разработки новых 
маршрутов и развития водного туризма. 

«Северный город» 
 
Trafigura заморозила инвестиции в проект "Восток ойл" на Таймыре 

Международный трейдер Trafigura заморозил инвестиции в "Восток ойл", флагманский 
проект "Роснефти". Об этом во вторник заявил исполнительный директор компании Джереми 
Вейр, выступая на форуме, организованном британской газетой Financial Times. 

"Фактически [наш бизнес в России] закончен. Ранее мы были основным покупателем 
нефти "Роснефти". В рамках европейских санкций мы прекратили закупки. Мы до сих пор 
можем поставлять нефтепродукты ["Роснефти"] в Европу, но в чрезвычайно ограниченном 
количестве. Мы сократили наши бизнес-операции [с РФ] значительным образом. Этот рынок 
предоставляет около 6% всех наших доходов", - сказал Вейр. 

Он уточнил, что инвестиции Trafigura в проект "Восток ойл" заморожены. "Мы никак не 
участвуем в нем финансово, а также с точки зрения управления", - отметил бизнесмен. 
Говоря о возможной стоимости нефти в ближайшее время, Вейр выразил мнение, что цены 
могут "довольно скоро" вырасти с нынешних $120 за баррель до $150 или даже выше в связи 
с напряженной международно-политической обстановкой. 

"Восток ойл" - флагманский проект "Роснефти", реализуемый на Таймыре. Он включает в 
себя уже разрабатываемые месторождения Ванкорской группы и новые месторождения на 
севере Красноярского края. Ресурсная база проекта оценивается в 6 млрд тонн жидких 
углеводородов и примерно 2 трлн куб. м газа. 

Планировалось, что в 2024 году проект может позволить отгружать до 30 млн тонн 
нефти, в 2027-м - до 50 млн тонн, а в 2030 году - до 100 млн тонн. В декабре 2020 года 
"Роснефть" закрыла сделку по продаже 10% проекта "Восток ойл" трейдеру Trafigura за €7 
млрд. А в октябре 2021 года была закрыта сделка по продаже 5% акций в проекте 
консорциуму из компаний Vitol и Mercantile & Maritime за €3,5 млрд. 

ТАСС 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Подать заявку на благоустройство двора можно до 20 июня 

Благоустройство дворовых территорий многоквартирных домов Дудинки обеспечивается 
за счет привлечения средств федерального и краевого бюджетов в рамках федерального 
проекта «Формирование комфортной городской среды», реализуемого в составе 
национального проекта «Жилье и городская среда». С 2018 года и на текущий момент, 
благодаря программе в городе благоустроено 9 дворовых территорий. 

Заявку на включение дворовой территории в муниципальную программу «Формирование 
современной городской среды» на 2023 год можно подать с 6 по 20 июня. 

Чтобы стать участниками вышеназванной программы жильцам необходимо провести 
общее собрание собственников помещений, в ходе которого должны быть определены 
уполномоченные собственниками лица на совершение следующих действий: согласование 
дизайн-проекта благоустройства дворовой территории; подготовка и направление документов 
для включения дворовой территории в муниципальную программу «Формирования 
современной городской среды» на 2023 год в Администрацию города Дудинки; участие в 
контроле качества выполнения работ в ходе благоустройства дворовой территории, в том 
числе промежуточном, в приемке работ при завершении благоустройства, подписание 
соответствующих актов приемки выполненных работ. Собрание проводится в соответствии с 
требованиями статей 44 — 48 Жилищного кодекса Российской Федерации. 
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Если дворовая территория прилегает к нескольким многоквартирным домам, образуя 
единую территорию, то решения об участии в программе принимаются собственниками 
помещений в каждом таком доме. При благоустройстве дворовой территории в рамках 
Программы выполняется минимальный и дополнительный перечни работ. 

Минимальный перечень включает в себя комплексное благоустройство: ремонт 
тротуара, проезда, обеспечение освещения дворовых территорий с применением 
энергосберегающих технологий; установку скамеек и урн для мусора… 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
Норникель: защитная бумага с высокими дивидендами  

Обеспеченность производства ГМК собственным сырьем - никелем, платиной, 
палладием и родием – составляет 96%-99%. Обеспеченность производства собственной 
медью и кобальтом превышает 80%. Безотносительно к условиям, сформированным кратко- 
и среднесрочной ценовой нестабильностью, это позволяет инвестору в акции компании 
делать ставку на долгосрочный рост спроса на сырье, хеджировать долгосрочные 
инфляционные риски. 

 Норильский Никель производит 44% всего палладия, 22% никеля и 15% платины в мире. 
Доля экспорта в выручке составляет порядка 95%. Нерыночные ограничения могли бы 
спровоцировать падение производства и значимый для рынка дефицит. В итоге, компания не 
подвержена воздействию на бизнес западных санкций, за исключением отдельных 
логистических проблем.  

Российские власти, как представляется, придерживаются схожей политики. Бизнес ГМК 
не затронуло повышение акциза на жидкую сталь, эффект от повышения НДПИ для ГМК 
нивелируется отменой с 1 января 2022 г. экспортных пошлин. Позитивным фактором для 
долгосрочных оценок бумаг компании служит новость прошлой недели о том, что 
правительство отложит корректировку налога на прибыль металлургов до 2023 г. У ГМК, по 
данным менеджмента, самая низкая себестоимость производства никеля в сравнении с 
конкурентами в отрасли. Масштабная ресурсная база и стабильный спрос на продукцию ГМК 
на мировом рынке обеспечивает инвестиционную привлекательность бумаг Норникеля с 
точки зрения сравнительного анализа финансовых показателей и дивидендной доходности.  

Компания способна «перерасти» в 2022–2030 гг. увеличение CAPEX. Ожидаем 
сохранения уровня капитальных инвестиций ГМК к выручке не выше 12%-15%, то есть не 
выше средних значений в 2002–2012 и 2013–2021 гг. Менеджмент заявляет о том, что 
стремится к формированию привлекательного для инвесторов соотношения инвестиций в 
проекты развития существующих активов к объему инвестиций в новые проекты. При этом, 
определяются и контролируются привлекательные для инвестиций уровни доходности новых 
проектов.  

Акции Норникеля стабильно демонстрируют «защитные» свойства в периоды снижения 
широкого рынка, но, при улучшение инвестиционного климата, эти бумаги способны отыграть 
активным ростом цен… 

elitetrader.ru 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
В Красноярском крае отмечен минимальный за неделю суточный прирост числа 
заболевших Covid 

За последние сутки в Красноярском крае зарегистрировали 53 лабораторно 
подтвержденных случая Covid-19, в том числе 20 — в Красноярске. Это меньше, чем 
накануне (на 3 и 2 соответственно) и минимальный суточный прирост с 31 мая. Умерли после 
коронавируса еще 2 жителя края (на 1 меньше, чем вчера). Госпитализировали за сутки 38 
человек. 

А 69 жителей края вылечились и закрыли больничный. 
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Всего за два года пандемии Covid-19 в регионе официально подтверждено 366 168 
случаев заболевания. Число жертв составляет 10 849. 

newslab 
 
В Красноярском крае начали трудоустраивать беженцев из Донбасса и Украины 

При содействии службы занятости в Красноярском крае уже трудоустроили уже более 40 
граждан, прибывших из Донецкой, Луганской народных республик и Украины. 

Для вынужденных переселенцев сформирован специальный банк вакансий, в нем — 1,6 
тысячи предложений от 173 работодателей. Более половины свободных рабочих мест — с 
предоставлением жилья. 

Есть варианты для учителей, врачей, водителей, электрогазосварщиков, операторов 
машинного доения, трактористов и другие. Предлагаются вакансии, которые долгое время 
оставались невостребованными среди местного населения. 

«Несколько человек уже приняты на работу, другие пока обустраиваются, занимаются 
оформлением документов», — рассказал руководитель агентства труда и занятости 
населения края Виктор Новиков. 

Так, гражданку ДНР в Норильске трудоустроили в школу лаборантом. С 1 сентября ее 
переведут на должность учителя начальных классов. Ребенку женщины предоставили место 
в детском саду. 

В Сосновоборске семейную пару из Украины устроили на завод холодно-штампованных 
изделий на вакансии слесаря по ремонту оборудования и штамповщика. 

Как сообщалось ранее, всего в Красноярский край могут прибыть почти 4 тысячи 
переселенцев с территорий Украины, Донецкой и Луганской народных республик. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

Остановка роста цен и снижение безработицы: президент оценил состояние экономики 
Поддержка доходов граждан и стимулирование деловой активности – об этом и не 

только сегодня говорили на экономическом совещании с участием президента. 
Владимир Путин сегодня заявил, что инфляцию удалось взять под контроль, сейчас она 

находится на уровне 17,4% в годовом выражении. Начиная со второй половины мая, рост цен 
вообще остановился.  

"Сейчас инфляция находится на нулевой отметке. Но мы то с вами должны иметь в виду: 
здесь есть и плюсы, есть и определенная, как в народе говорят, засада. Поэтому нужно 
самым внимательным образом анализировать ситуацию и принимать своевременные 
решения. Собственно говоря, мы с вами так и делаем", – сообщил президент России 
Владимир Путин. 

На валютном рынке ситуация также стабильная. Официальные курсы Центробанка на 8 
июня составляют 60 рублей 95 копеек за доллар и 64 рубля 56 копеек за евро. Укрепление 
рубля позволило ослабить требования для экспортеров. Ранее они обязаны были продавать 
80% валютной выручки на внутреннем рынке, сейчас 50%. Это решение должно упростить 
ведение внешней торговли. 

Уровень безработицы в России в апреле находился на исторически минимальных 
значениях, а в мае количество официально зарегистрированных безработных немного 
сократилось. 

"Уровень безработицы в апреле составил 4%, что стало минимальным значением за все 
время наблюдений. В сегодняшних условиях это очень серьезное достижение, однако прошу 
и дальше держать ситуацию под контролем, учитывая, что риски на рынке труда все еще, 
конечно, сохраняются", – указал глава государства. 

Президент также подчеркнул, что сейчас важно поддержать потребительский спрос и 
нарастить его динамику. В мае объем розничной торговли в номинальном выражении вырос 
на 5,4% по сравнению с тем же периодом прошлого года, но с учетом инфляции он 
сократился. 
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"Нужно активно стимулировать конечный спрос в экономике, обеспечить рост доходов 
граждан, предоставить бизнесу дополнительную ликвидность и кредитные ресурсы. Ряд 
решений на этот счет уже приняты, в том числе с 1 июня на 10% повышены пенсии и 
минимальный размер оплаты труда, а также прожиточный минимум, следовательно, многие 
социальные пособия и выплаты тоже повысились", – рассказал президент Владимир Путин. 

Позитивная динамика отмечается в сельском хозяйстве и в строительной сфере. А вот 
промышленное производство хоть и выросло за первые четыре месяца этого года почти на 
4%, но в апреле немного сократилось. Заметный спад отмечается в автомобильной 
промышленности, нефтепереработке. Ряд отраслей, например, черная металлургия, 
сигнализируют о рисках существенного снижения производства в среднесрочной перспективе. 
Хотя правительство и запустило меры поддержки экономики, не все из них работают. 

"Для компаний ряда отраслей экономики предусмотрена отсрочка по уплате страховых 
взносов за второй квартал текущего года. Однако, судя по бюджетной статистике, далеко не 
все предприятия в мае воспользовались такой возможностью, меньше половины выбрали, на 
самом деле: было 350 миллиардов у нас предусмотрено, а взяли только 137 миллиардов", – 
пояснил Владимир Путин. 

Отдельно обсуждали динамику кредитования бизнеса и выдачу ипотеки. Портфель 
кредитов юридическим лицам хоть немного прибавил за первые 4 месяца 2022 года. С начала 
года портфель вырос на 2% – с 52,6 триллиона рублей в конце 2021 года до 53,3 триллиона 
рублей в апреле. Но темпы его роста сократились. Запущены также меры поддержки малого 
и среднего бизнеса. 

"Были оперативно правительством и Центральным банком приняты и запущены 
льготные программы кредитования для бизнеса как на оборотные, так и на инвестиционные 
цели. Мы надеемся, что вслед за снижением ключевой ставки будут снижаться ставки по этим 
программам. Большой спрос был на кредитные каникулы. Что важно: до конца года введен 
мораторий на плановые проверки", – рассказал генеральный директор корпорации МСП 
Александр Исаевич. 

Еще одна важная задача, которая стоит сейчас перед правительством, это работа над 
федеральным бюджетом на ближайшую трехлетку. Президент отметил, что важно не только 
обеспечить стабильность государственных финансов, но и способствовать увеличению 
темпов роста российской экономики. 

Вести 
 

Россия будет субсидировать рекламу отечественных брендов 
Россияне убеждены, что иностранные товары лучше отечественных, поэтому больше 

покупают то, что продается под иностранными названиями. Чтобы исправить эту ситуацию, 
правительство РФ будет субсидировать рекламу российских товаров, сообщил глава 
Минпромторга Денис Мантуров. 

Правительство России одобрило выделение субсидий на рекламу отечественных 
брендов. В первую очередь речь идет о телевизионной рекламе: в этом году на эти цели 
будет выделено полмиллиарда рублей, сообщил глава Минпромторга Денис Мантуров. 

Министр отметил, что российские покупатели почему-то убеждены, что иностранные 
товары лучше российских, поэтому многие товары, произведенные в РФ, продаются под 
брендами на иностранных языках. 

"Я считаю, что это просто наш бич, начиная от названий – везде повсюду на 
иностранных языках, забывая о русском, и на продуктах, и на вещах", – цитирует Мантурова 
"Интерфакс". 

По его словам, производители подтверждают: "если на иностранном напишешь, 
покупают, а если на русском напишешь – не покупают". 

Поэтому, по мнению Мантурова, многие покупатели просто не знают, что приобретают 
отечественное. Поэтому и было предложено субсидировать рекламу российских брендов – 
"чтобы знали". 
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Многие иностранные компании и бренды ушли из России после того, как 24 февраля 
Москва начала специальную военную операцию на Украине. Впрочем, некоторые бренды 
признали, что поспешили с уходом, и решили вернуться. 

Вести 
 

Арктический гектар получили три тысячи человек 
Три тысячи человек получили земельные участки по программе «Дальневосточный 

гектар» в Арктической зоне РФ. Об этом сообщает ТАСС со ссылкой на сайт Корпорации 
развития Дальнего Востока и Арктики (КРДВ). 

«Создаются сотни новых предприятий, обновляется инфраструктура, и мы видим, что 
это развитие мотивирует людей строить планы на своей земле. Это подтверждают 
промежуточные результаты программы «Гектар» – землю взяли уже три тысячи человек», – 
цитирует ТАСС слова первого заместителя генерального директора по социальному 
развитию КРДВ Эльвиры Нургалиевой. 

По программе розданы уже 2,1 тысячи гектаров. Наибольшим спросом арктические 
гектары пользуются в Мурманской области (3116 участков), Карелии (2076), Архангельской 
области (1022) и в Ямало-Ненецком АО (553). Уже поданы 6,9 тысячи заявлений, по ним 
заключены 2,5 тысячи договоров. «Остальные заявления находятся на рассмотрении 
уполномоченных органов или на стадии формирования и подписания договоров», – 
уточняется в сообщении КРДВ. 

Чаще всего участники программы берут участки, чтобы построить собственный дом или 
организовать подсобное хозяйство. Нередко земля становится первым шагом к развитию 
своего бизнеса, например, в сфере туризма. На то, чтобы определиться, как использовать 
гектар и подготовить строительную документацию, всем участникам программы дается год. 
Россияне могут также воспользоваться одним из модельных решений по использованию 
гектара – такие решения можно найти на портале комплексной поддержки участников 
программы. Там же размещена вся необходимая информация, помогающая правильно 
оформить документы и узнать, какие существуют меры государственной поддержки. 

Федеральная программа «Арктический гектар» (продолжение «Дальневосточного 
гектара») начала действовать в РФ 1 августа 2021 года. В рамках программы можно получить 
земельный участок площадью до одного гектара по упрощенной процедуре. Земельные 
участки можно выбирать только на специально выделенных территориях, которые 
определяются региональными законами. С 1 февраля 2022 года на безвозмездное 
пользование земельных участков в Арктике могут претендовать все граждане России. 

«Северный город» 
 

Банк России втрое повысил пороги переводов денег за рубеж для физлиц 
Банк России с 8 июня разрешит физлицам в течение календарного месяца перевести со 

своего счета в российском банке на свой счет за рубежом или другому человеку не более 
$150 тысяч или эквивалент этой суммы в другой иностранной валюте. Об этом сообщила 
пресс-служба ЦБ. 

Такую же сумму могут перечислять на зарубежные счета нерезиденты — физические 
лица из дружественных стран. С середины мая лимит составлял $50 тысяч. 

Через компании, оказывающие услуги по переводу денег без открытия счета, резиденты 
и нерезиденты из дружественных стран в течение месяца смогут перевести не более $10 
тысяч или эквивалент этой суммы в другой иностранной валюте (прежний порог — $5 тысяч). 

Для всех нерезидентов сохраняется возможность переводов за рубеж средств, которые 
они получают в виде зарплаты. Также остается в силе запрет на переводы за границу со 
стороны юридических лиц из стран, поддерживающих санкции. 

Ограничения действуют по 30 сентября 2022 года. 
Суммы переводов рассчитываются по официальному курсу иностранных валют к рублю, 

установленному Банком России на дату поручения на осуществление перевода. 
INTERFAX.RU 
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Треть россиян жалуются на отсутствие индексации зарплат 
Треть работающих россиян жалуются на отсутствие индексации зарплат, говорится в 

исследовании hh.ru, которое есть у «Известий». 
Оно показало, что половине респондентов не нравится размер оплаты их труда: он 

слишком низкий и его не хватает. При этом лишь пятая часть респондентов намерена просить 
повышения. 

В течение года не поднимали зарплату 34% работникам, 33% не оплачивают 
переработки, еще 22% респондентов не устраивает, что оклад низкий и заработок зависит от 
процентов, премии или бонусов, говорится в исследовании. 

Говоря об условиях труда, каждому третьему не нравится изношенная инфраструктура и 
старое оборудование, каждому четвертому — низкий уровень охраны труда и риски для 
здоровья, а каждый пятый пожаловался на отсутствие необходимого оборудования для 
работы. 

В исследовании отмечается, что 20% респондентов жалуются на плохой соцпакет, 33% 
— на отсутствие ДМС, 23% — на отсутствие оплаты занятий спортом. Рабочие обязанности 
не устраивают 23% сотрудников. Почти половина (47%) заявила о неграмотном планировании 
задач, 37% — о слишком большой нагрузке, говорится в исследовании. 

«Известия» направили запрос в топ-50 компаний РФ об индексации зарплат сотрудников 
в этом году. В ряде из них заявили, что планируют индексировать оплату труда вплоть до 9%. 

Однако рост доходов вряд ли опередит инфляцию, опасаются эксперты. 
«Известия» 

 
На ухудшение своего материального положения пожаловались более трети россиян - 
опрос 

Более трети россиян считают, что за последние месяцы их материальное положение 
ухудшилось, каждый пятый недоволен своим достатком, свидетельствуют данные опроса 
Фонда "Общественное мнение" (ФОМ), опубликованные во вторник на официальном сайте 
социологического центра. 

Собственное материальное положение, как плохое, оценивают 22% россиян, среди 
сограждан 46-60 лет такую оценку своему достатку дают 28% респондентов. 

Свой достаток, как средний, оценивают более половины россиян (54%), среди сограждан 
в возрасте от 31 года до 45 лет эта доля составляет 58%. 

В свою очередь, 22% участников опроса считают, что живут хорошо, больше всех своим 
материальным положением довольны сограждане 18-30 лет (37%). 

Кроме того, по данным ФОМ: 
- 8% россиян, считают, что за последние два-три месяца стали жить лучше, среди 

молодёжи в возрасте до 30 лет улучшение в своём материальном положении заметили 15% 
респондентов. 

- Об ухудшении своего материального положения за данный период говорят более трети 
участников опроса (37%), чаще всех о понижении достатка упоминают сограждане в возрасте 
от 31 года до 45 лет и 46-60 лет - по 43% респондентов соответственно. 

Более половины россиян (55%) считают, что за последние два-три месяца их 
материальное положение практически не изменилось, среди сограждан старше 60 лет так 
считают почти две трети (61%). 

Всероссийский опрос был проведён 27-29 мая 2022 года среди 1500 респондентов в 
возрасте от 18 лет в 104 населённых пунктах РФ, в 53 регионах. 

 ИА "Финмаркет" 
 
Москалькова предложила России новую пенсионную реформу 

«Людям непонятна методика начисления пенсий», - заявила в Госдуме федеральный 
омбудсмен, уполномоченный по правам человека Татьяна Москалькова. По ее словам, 
анализ за 2020 год выявил системную проблему: «Надо менять правовую базу и сделать этот 
сегмент более прозрачным в сфере социального обеспечения». О чем речь, Москалькова не 
уточнила, но догадаться несложно. Именно два года назад Счетная палата вскрыла 
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неполадки в механизме персонифицированного учета в ПФР, которые 
приводили к тому, что граждане недополучали пенсии. 

По информации аудиторов, Пенсионный фонд мог открывать на одного и того же 
человека два и более пенсионных счетов, либо один страховой номер индивидуального 
лицевого счет (СНИЛС) присваивался сразу нескольким людям. Эта история, одновременно 
скандальная и обыденная для России, побудила правительство утвердить стратегию слияния 
ПФР и ФСС в единый Фонд пенсионного и социального страхования. Как заверили в 
Минтруде, новый орган заработает к 1 января 2023 года и значительно упростит порядок 
отчетности для работодателей и назначение различных соцвыплат. 

Дай-то бог, чтобы эти благие надежды реализовались, поскольку сама по себе 
пенсионная сфера в нашей стране представляет собой одну гигантскую, нерешаемую 
десятилетиями системную проблему. Разгребать эти Авгиевы конюшни надо целиком, а не 
выборочно, оставляя нетронутыми какие-то отдельные участки. 

И не стоит предъявлять претензии напрямую Пенсионному фонду. В ситуации, которую 
вскользь упомянула Москалькова, заметив, что людей «волнуют вопросы правильности и 
своевременности начисления пенсий», речь идет о некачественном межведомственном 
взаимодействии. Обмен информацией между МВД, загсами, налоговыми службами и ПФР 
происходит с задержкой, а базы данных этих ведомств нередко разнятся в части паспортных 
сведений и регистрации граждан. 

Если, скажем, взять американский формат, то базовым документом, который 
идентифицирует вас как гражданина США, служит Social Security Number - карта социального 
страхования. Она важнее паспорта и заменяет (по российской аналогии) ИНН, медицинский и 
страховой полис. В России же с этим полный разнобой. 

Сами получатели пенсий, коих у нас более 45 млн человек, включая 8,5 млн работающих 
пенсионеров, никоим образом повлиять на ситуацию не могут. Да и не собираются. Так уж 
исторически сложилось: действующая патерналистская система (государство – работник – 
пенсионер) диктует населению правила, принимаемые людьми как должное, как единственно 
возможную данность. За меня решили, ну и славно. 

Тем более, что механизмы формирования пенсий предельно непрозрачны и непонятны. 
Кому охота разбираться в хитросплетении всех этих баллов и индивидуальных 
коэффициентов, начисляемых весьма странным, а порой откровенно несправедливым 
образом? 

С какой стати работающим пенсионерам, независимо от размера уплаченных за них 
взносов, начисляется не более трех баллов, тогда как их коллегам, не достигшим 
пенсионного возраста и получающим ту же зарплату, может быть начислено баллов гораздо 
больше? Может, хватит уже ущемлять эту вполне добропорядочную социальную категорию, 
которой государство планомерно отказывает в ежегодной индексации пенсий? 

Любая страховая система считается справедливой, когда она максимально 
индивидуализирована. Однако непрозрачная методика ставит крест на самой идее 
индивидуального подхода. 

Скажем, человек с трудовым стажем в 40 лет получает условную пенсию в 15 тысяч 
рублей. А у его соседа, проработавшего 25 лет, ровно такая же по размеру пенсия. Почему 
так: ведь он не отставной военный или госчиновник? Нет ответа: так баллы сложились... 

Из года в год то один, то другой отечественный функционер указывает на различные 
болевые точки в пенсионной сфере. Но эти родовые пятна никуда не исчезают, только 
множатся. Ведь они теснейшим образом связаны и с макроэкономикой, и с менталитетом 
людей, и с пробелами в законодательстве. 

Например, ПФР недополучает взносов, поскольку 14-15% всего работающего населения 
трудятся неофициально, за зарплату «в конверте». У россиян низкие пенсии, поскольку 
невелики средние заработные платы и, соответственно, отчисления в Пенсионный фонд. 
Или, скажем, падающая рождаемость приводит к росту числа граждан пенсионного возраста, 
а государству до предела усложняет задачу их финансово-страхового обеспечения. 

Ко всему прочему, в стране де-факто ликвидированы накопительные пенсии, и сегодня 
люди не чувствуют, что забота о старости – их личное дело. Тогда как на Западе страховая 
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пенсия – это технический минимум, который и не подразумевает обеспечение достойной 
жизни на покое. Это краеугольное обстоятельство неизменно будет придавать пенсионной 
системе России скособоченный вид. И тут с омбудсменом не поспоришь: систему надо 
менять... 

МК 
 

Восточная Украина бежит в Россию с ускорением 
На заседании Госдумы 7 июня выступил председатель Народного совета ДНР Владимир 

Бидевка. Так начался рабочий визит делегации донецкого парламента в Москву. Предстоит 
обеспечить ускоренное доведение законов ДНР до РФ. Бидевка не упомянул о голосовании 
по вхождению в состав России, хотя электоральное право сейчас в приоритете. Информация 
же о форматах присоединения к РФ регионов Украины идет волнами, а значит, это пока 
пропаганда. Но именно ее эффективность для Кремля и может оказаться важнее, чем 
юридическая чистота будущих референдумов. 

Донецкий гость перед выступлением на пленарном заседании встретился с 
председателем Госдумы Вячеславом Володиным. Вообще делегация Народного совета ДНР 
планирует поработать в Москве четыре дня. 

«Сегодня мы обсуждали большое количество вопросов, которые нам очень важно будет 
решить, с тем чтобы помочь сформировать законодательство ДНР в разных сферах. Именно 
об этом нас попросили коллеги, поэтому важно, чтобы профильные комитеты подключились к 
этой работе», – пояснил спикер нижней палаты. Депутаты из ДНР действительно намерены 
побывать во всех думских комитетах и фракциях, чтобы, по словам Володина, конкретные 
вопросы были решены по максимуму. 

В своей речи Бидевка приоритеты конкретных отраслей законодательства называть не 
стал, однако из его отсылов к непростым восьми годам существования ДНР было понятно, 
что это прежде всего социальные и экономические вопросы. Глава парламента ДНР за время 
пребывания на думской трибуне полдесятка раз поблагодарил президента Владимира 
Путина, а из парламентских фракций прямо назвал только «Единую Россию», остальным 
сказав лишь общее спасибо. В общем, это оказался вполне пригодный для российских реалий 
парламентский политик, который, кстати, политкорректно не сказал ни разу слово 
«референдум», хотя именно это мероприятие сейчас считается самым острым вопросом на 
всех так называемых освобожденных территориях Украины. 

Стоит отметить, что вообще-то информационное обеспечение данного вопроса в 
российских медиа проходит некими явно видимыми волнами. Это скорее всего означает, что 
ведется целенаправленная пропагандистская кампания, правда, для нее регулярно меняются 
вводные. И это просто очевидно, что как будто после очередного совещания где-то в верхах 
парадигма может меняться на противоположную, вокруг этого собираются дискуссии и 
разного рода новости, а потом – снова тишина на несколько дней. Например, еще неделю-
другую назад представители, скажем, военно-гражданской администрации (ВГА) Херсонской 
области утверждали, что их региону референдум для вхождения в состав РФ не нужен. 
Дескать, скорректируем законы и подадим в Кремль просьбу о приеме. 

Однако вот 7 июня обычный источник, каждый раз инициирующий новую волну, – 
замглавы херсонской ВГА Кирилл Стремоусов сообщил, что все-таки референдум будет. Но 
при этом добавил, что потом пройдут какие-то выборы в законодательный орган. По каким 
правилам – украинским или российским, – он не уточнил. Скорее всего потому, что не знает 
этого сам, но вброс был сделать обязан. При этом и идея с референдумами тоже еще ни разу 
не дошла до такой стадии, на которой звучат ответы на вопросы – а по какому закону? Дело в 
том, что в России такие голосования не предусмотрены, украинское законодательство 
требует централизованного решения на этот счет. Та же Херсонщина могла бы 
воспользоваться законом РФ о порядке присоединения других государств или их частей, но 
там опять же нужно или согласие прежней метрополии, или факт наличия суверенитета. 
Между тем ни Херсонская, ни Запорожская области, по словам их нынешних официальных 
лиц, народными республиками становиться не хотят. 
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Более того, несмотря на слухи, что референдумы готовятся уже на 11 сентября – 
единый день голосования по всей России, 7 июня из Запорожья последовали сообщения, что 
там хотят подождать освобождения собственной столицы. Неопределенности добавил и 
спикер парламента Крыма Владимир Константинов. «После прохождения денацификации 
жители освобожденных регионов сами решат вопрос своего политического будущего. Если 
проголосуют за интеграцию с Россией, значит, будет Россия. Захотят сделать Новороссию – 
будет Новороссия. Выберут для своего региона независимость – так тому и быть. Но в любом 
качестве они останутся составными частями «русского мира», – заявил он. Скорее всего это 
означает, что в Кремле окончательного решения нет, готовятся все варианты, из которых 
президент РФ выберет один. 

То, что действовать Россия будет по единому сценарию, сомнений нет, неясность 
остается только в одном. Будут ли приложены усилия для максимальной юридической 
чистоты предстоящего приращения либо приоритет будет отдан пропагандистскому 
эффекту? Не исключено, кстати, что присоединение этих территорий Восточной Украины, 
считая, конечно, ДНР и ЛНР, и будет объявлено долгожданной победой.  

За происходящим на недавно оказавшихся под контролем РФ территориях следят и 
авторы российских общественно-политических Telegram-каналов. «Администрация 
Запорожской области вчера отчиталась: заявлений на прием в российское гражданство 
подано более 70 тысяч. Это примерно каждый десятый от населения уже освобожденной 
части области, - пишет «Адекват». - А еще это меньше чем за неделю. А еще это в условиях 
приема заявлений в одном Мелитополе, куда для этого ехали со всей области - пункты 
приема заявлений в других ее городах сейчас только разворачиваются». 

«По состоянию на 26 мая на территории ДНР и ЛНР находились около 8 тысяч 
украинских пленных, из них свыше 5 тысяч - в ДНР (заявления посла ЛНР в Москве 
Мирошника и главы ДНР Пушилина)», - подсчитывают «Мюсли вслух». 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 

Мы не играем в информационные войны 
Отцепись от прошлого. Оторвись от тогда. Отшагни. Отрыдай и отсмейся. Окунись в 

сейчас. Время накрывает волной, рушит привычный мирок. Время отбрасывает на передовую 
– сочувствуй, молись и борись. 

Многие замечают параллели с прошлым в сегодня. В моем недавнем я четко увидела 
далекое и совсем не свое прошлое в Германии, когда мой любимый муж-немец сказал: 
«Сейчас иметь такую, как ты, жену-русскую, все равно что в 1938-м иметь жену-еврейку». Это 
был конец февраля. И пошли-поехали русско-немецкие разводы по Германии. И накрыли 
Европу выступления под лозунгами «Москаляку на гиляку», «Русские здесь нежелательны». 

Привет из прошлого, спецоперация просто распутывает клубочки и развязывает узелки. 
Я не была в Донбассе, но я застала кусок фронта в Германии – горячее, злое, 
адреналиновое, честное настоящее. Немцы включились в него, они захватили его в себя, как 
кислород, и теперь живут в этом настоящем. Инфополе на Западе давно поглотило жизнь 
каждого. Инфополе – это ритмика европейского времени, дудка, под которую европейцы 
пляшут свои завтраки, обеды и ужины. 

Инфополе – не только в телекоробке, оно уже в легких – в крови. Стилистика, эстетика, 
больше – физиология. С музыкой сравню. Поставь себе с утра, например, регги. И будешь 
весь день пританцовывать весело. Включи военный марш – к вечеру подерешься или как 
минимум поругаешься. Инфополе – это стиль жизни, настроение, ритм, в котором бежит по 
туловищу твоя податливая кровь. На физическом уровне – ты же не всегда врубаешься, о чем 
там поет астматический Боб Марли, но ты танцуешь под его зажигательное «но вумен, но 
край». И ты неосознанно плачешь, когда слышишь «От героев былых времен». 

Магическая сила искусства, Запад давно использует эти методики в войне против нас. 
Работает на все сто. Фантастика становится реальностью, ложь – правдой, потому что очень 
талантливо, по Высоцкому, одевается в чистые правдивешные наряды. Наша сила в правде, 
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но и наш культурный затык – в правде. Чистой искренностью западное сознание не 
прошибешь. Это как идти с цветами на гаубицу. Голая правда не восторжествует, не 
надейтесь. 

На сотню погибших в Донбассе под украинскими бомбами детей всегда найдется 
трогательная певичка в веночке, накрытая жовто-блакитным флагом, поющая на площади 
Франкфурта «Москаляку на гиляку». И немцы не услышат стона донбасских матерей, они 
услышат певичку. И они спляшут вместе с ней по всей Германии, и понесут вместе с ней ее 
жовто-блакитное знамя. 

Правда на Западе не работает, потому что не торкает. Торкает искусство, чаще – 
пошлое, вычурное, ниже плинтуса и пояса. Беженки в якобы окровавленных трусах – бомба. А 
подвальные дети, разрушенные ВСУ города – это невпечатляющий, серый для немцев 
видеоряд, который даже в качестве артефакта не рассматривается. 

Европейцев годами прививали против правды и сейчас у них на правду стойкий 
иммунитет. Ничего не докажешь с помощью видео из подвалов. Потому что информация 
воспринимается не на уровне сознания, осознания, осмысления. А исключительно на уровне 
эмоций. На животном уровне. Искусство бьет в живот сильнее видеоряда из подвала. Причем 
чем безвкуснее, чем ниже дна это искусство, тем лучше воспринимается. 

Рыдающая женщина на фоне руин, рассказывающая о преступлениях «азовцев», не 
слышна на Западе. А вот мальчик в панамке, танцующий со сцены Евровидения за «Азов», – 
перепевается. Запад сегодня живет по законам кунсткамеры – мертвый уродец в 
формальдегиде, развалившиеся по европейским площадям беженцы, их завывания, их 
кривляния и кликушество – отличный, действенный способ борьбы против нас. 

Не говори об образовании, развитии, вдумчивости! Забудь про мысль! Западные 
массмедиа работают только на подсознание – сразу в живот. Не выбирай еду. Не изучай 
состав. Не утруждайся. Мы сами откроем тебе рот и набьем его жрачкой со вкусом девушки в 
венке. И неудивительно, что сейчас на Западе даже упаковка некоторых товаров раскрашена 
в цвета украинского флага. С украинским флагом – вкуснее, сытнее, дешевле. 

Налетай! Скорее всего, мы не проигрываем в информационной войне, мы просто в нее 
не играем, мы воюем на другом, более материальном поле. 

Несколько месяцев я бомбила немцев видео про восемь лет войны в Донбассе. Мне не 
верили и пересказывали многочисленные фейки. Но однажды я выслала немцам клип на 
песню «Плыве кача» Акима Апачева со сдавшимися «азовцами». И только этот клип 
сработал! Потому что музыка ворвалась в подсознание вместе с видеорядом. Не впечатляют 
документалки, но торкает живое, искреннее и настоящее искусство. Оно сметает лживое. 
Кривляющуюся, капризную, кликушествующую ложь сшибает живое искусство, базирующееся 
на реальности – фактах. 

Живой цветок не воюет с засохшим. Он просто цветет и пахнет. Против 
постмодернистской кунсткамеры и декаденствующего разврата рождается и растет на 
донбасских полях искусство реальности. Искусство свершающегося и свершившегося. 
Неоспоримого. 

Твоя буква Z на авто, «Бессмертный полк», волонтеры в Москве и в Волгограде, 
патриотические песни, вырывающиеся из соцсети, стихи Анны Долгаревой и Ольги Старушко, 
репортажи наших военкоров, рэп Апачева, батюшка из деревенского храма, рассказывающий 
о святых воинах, учителя из обычной краснодарской школы №52, которые вместе с 
учениками растянули вдоль всего района, на километр, огромную георгиевскую ленту, мой 
питерский знакомый, бизнесмен, на свои деньги купивший подарки ветеранам на 9 Мая, моя 
знакомая-режиссер, снявшая на свои деньги ролик «Я горжусь быть русским!» 

Это новое мощнейшее искусство, работающее в нашем спецоперационном настоящем, – 
ради твоего и моего будущего. Живая реальность вышвыривает западный мейнстримовский 
гоп-ца-ца, обнуляет депрессивное самокопание, стирает из поля зрения ложное, хоть и 
талантливо скроенное. 

Мы не перекидываемся, как в картишки, в инфоигры: один фейк кроет другой, одна ложь 
побита другой, более изощренной, задорной, голосистой и истерической. Мы не играем, а 
действуем по живому. Как донбасские поэты – своим личным, прожитым, выжившим. Личный 
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донбасский опыт разматывает клубки времени и разрывает самые прочные гламурные и 
привычные узелочки. 

Спецоперация обнажила, отрезвила, отмыла. Новое время. В котором, пусть под регги 
Боба Марли или под рэп Хаски, все равно, но ты отличишь фейк от собственной живой 
реальности. 

Взгляд 
 
Spydell: Национализация элиты и смена курса? 

Нарратив и стилистика последних сообщений Дмитрия Медведева может 
свидетельствовать об исторической смене экономического курса и политического вектора с 
полным отказом от дипломатического языка.  

«Ублюдочные власти (https://t.me/medvedev_telegram/101) в Варшаве, европейские 
имбецилы, ублюдки и выродки (https://t.me/medvedev_telegram/105)» с явным указанием на 
презрение к Европе и США при намерениях их уничтожить. Лихо, дерзко и неожиданно.  

Очевидная остервенелость в словесных оборотах Дмитрия Медведева демонстрирует 
то, что многие в России ожидали, как минимум с 2014 года – отказ от интеграции в мировое 
пространство на правах подчиненных и выстраивание собственной и независимой повестки, 
как внутренней, так и внешней.   

Почему так? Нельзя быть в первом эшелоне властной иерархии при исполнении 
государственных обязанностей и называть «западных партнёров» ублюдками с намерениями 
стереть их в пыль, а потом, как ни в чем не бывало выстраивать внешнеполитические и 
экономические отношения с Западом.  

Следовательно, курс на отмежевание с Западом положен железно и процессы 
необратимы. Никто не вернется в прежнее русло коммуникаций.  То, что было понятно в 
явном виде на заседании Совбеза 21 февраля, повторено Путиным 24 февраля и 
последовательно донесено многими федеральными чиновниками первого ранга на 
протяжении трех месяцев. Медведев поставил точку в вопросе: «а что дальше?» 

Нет больше ни надежд, ни иллюзий в отношении выстраивания каких-либо 
коммуникаций с Западом с попытками играть по их правилам, когда за фиктивные обещания - 
Россия сдавала национальные интересы. Никто среди первых лиц государства не будет 
договариваться с Западом, понимая, что это невозможно.  

А что из этого следует? Тотальная война России с коллективным Западом может быть 
закончена только через капитуляцию и фатальное разрушение одной из сторон, 
соответственно из этого кристаллизуется целый комплекс задач, решение которых было бы 
невозможно в рамках прежней парадигмы развития.  

Внешнеполитическая доктрина последние 30 лет по факту базировалась на безусловном 
приоритете международного права над национальным (что было закреплено в Конституции), 
а, следовательно, интересы западной элиты ставились выше интересов России. Отсюда все 
эти бесконечные заигрывания с западными партнерами, поиск инвестиционного климата, 
интеграция в международное пространство. 

Легитимизация околовластных структур и бизнеса происходила через вывоз капитала из 
Россию на Запад с надеждами, что этим можно «купить лояльность». Не получилось – все 
заблокировали и с позором выгнали.  

Поэтому новая реальность предполагает формулировку и решение задач иного порядка. 
Национализация элиты, которая предполагает понимание на уровне аксиомы, что 

никакого тыла среди внешних арбитров больше нет. Защита только внутри России, а поэтому 
придется выстраивать совершенно новую экономику, принципиально иные балансы сил среди 
бизнеса и политики.  

Не будет больше токсичного (не приносящего доход) вывоза капитала на Запад в той 
форме, которая наблюдалась последние 30 лет; не будет больше экспансии в Европу и США 
жен и детей политиков, чиновников и менеджеров государственных компаний; не будет 
больше скрытых договорняков, потому что нет больше никакого договороспособного 
коллективного Запада.  
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Качество государственных институтов будет повышено, как необходимое условие 
для выживания в условиях новой реальности. 

Также особую значимость будет иметь «Новая экономическая политика», т. к. текущие 
основы либеральной экономики в России показали свое банкротство и несостоятельность. В 
этом смысле признание и популярность среди центров принятия решений приобретут 
концепции по трансформации мирового порядка, описываемые много лет Михаилом Хазиным 
(https://t.me/khazinml) и Сергеем Глазьевым (https://t.me/glazieview).  

Нарратив Медведева показывает, что больше не будет постыдных Минских соглашений 
и остановки на полпути. Процессы зашли слишком далеко, ставки повышены до предела, 
кнопка перезагрузки Обама-Медведев оставлена в прошлом. Теперь только до конца, 
обратного пути уже нет. 

aftershock.news 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 08.06.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 60,96  ▼ 0, 15 

EUR 64,57  ▼ 0, 30 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


